

	Peetas.
Madrid, un mes.....	1,50
Provincias, trimestre...	6,00
Extranjero y Ultramar, un año.....	60,00

Número suelto, del día, 5 céntos.  
Idem atrasado, 50 ídem.

# EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO

En Madrid, en la Administración, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierda, dirigiéndose al Administrador D. Juan García de la Pedrosa.

Los precios de la suscripción aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

Año VI

MADRID.—Viernes 5 de Agosto de 1887.

Núm. 2.036

## El discurso del Sr. Azcárate.

Felizmente entre los republicanos españoles se dan excepciones honrosas de la regla general, que hace de ellos seres irreflexivos, impetuosos, fanáticos, cuya aspiración, rayana á la manía, es el entronizamiento de un ídolo de la devoción, más bien que un cambio en la forma de Gobierno. Una de estas excepciones es el Sr. Azcárate.

Discipulo este insigne pensador de la escuela krausista, cuyas exageraciones nunca ha seguido ni cultivado, ha tomado de ella la profundidad en los conceptos, el espíritu generalizador, el fino análisis, unido á una claridad en las ideas y en su exposición, que hacen de él uno de los más ilustres pensadores españoles.

Decimos esto para que se comprenda la importancia de sus declaraciones, en oposición con las opiniones que profesa la mayor parte de sus correligionarios. Cuando un hombre de sus antecedentes y compromisos políticos se decide á emitir juicios que pueden atraerle la animosidad y el resentimiento de sus mayores amigos, señal evidente es de que lo ha meditado mucho y saca al exterior las condiciones más íntimas de su corazón.

La nota más saliente del discurso del señor Azcárate, y que forma como la síntesis de sus apreciaciones sobre el estado de la opinión pública en España, consiste en la siguiente:

«Que lejos de pensar en que son de tal género los males del parlamentarismo en la práctica, que no cabe otro remedio sino la sustitución de tal sistema por el sistema presidencial, opina que la implantación de éste en nuestro país, dadas sus condiciones, sus costumbres, su modo de ser, conduciría á hacer del presidente de la República una especie de jefe absoluto por seis ú ocho años.»

Estas palabras equivalen por sí solas á la confesión franca y solemne de que España no se halla preparada para la república, en el verdadero sentido de la palabra, ni lo estará, por consiguiente, en un período de tiempo indefinido, según llevamos dicho mil veces nosotros, y según declaran los elementos más sensatos que militan bajo las banderas del partido republicano.

¿En qué consiste entonces el republicanismo del Sr. Azcárate?

En un sentimiento platónico de amor al ideal político, como lo abrigan tal vez muchos que hacen actualmente en España profesión de monárquicos. Es una situación más moderada todavía que la en que se ha colocado el Sr. Castelar, quien pelea por una república oportunista, pero al fin, república; nombre que no merece el estado político que declara inevitable el Sr. Azcárate para un largo plazo, si desgraciadamente desapareciera de entre nosotros la monarquía.

Nada significa al lado de esto la persistencia con que este hombre público manifiesta su permanencia en las filas del partido zorrillista, cuando su profesión de fé contradice y destruye, de la cúspide á la base, las ideas, los procedimientos, la esencia misma del partido demócrata-progresista. Aquí no hay más que una gran inconsecuencia de que son capaces y en que han incurrido los hombres de más claro talento, cuando se pone en pugna su corazón con su cabeza, ó la negra honrilla personal con las altas inspiraciones de la razón y de la ciencia.

Por este motivo nosotros recogemos las declaraciones que acaba de hacer el insigne catedrático, en armonía con nuestras convicciones de siempre, y con idéntica nulidad de ningún valor las de carácter opuesto que se ostentan en el mismo discurso y que son para nosotros un mero homenaje á la amistad, al engañador prurito de la consecuencia ó al afán de halagar las preocupaciones de sus electores.

Porque es de notar que todo hombre de ciencia vive en dos esferas: la de lo ideal y la de lo real. Su autoridad, su importancia y su prestigio estriba sólo en el primer concepto, pues la experiencia enseña que en la vida práctica son con frecuencia inferiores al común de los hombres. El Sr. Azcárate es un sabio, honra de su patria, como pensador y filósofo; como hombre práctico basta decir de él que está afiliado al partido de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

## Cuestión del día.

Algunos colegas, dando tonos de divergencia inconciliable entre el ministro de Ultramar y el general Salamanca á opinio-

nes expuestas por este respecto á un punto concreto de los proyectos del Sr. Balaguer, han supuesto que podría esto ser causa hasta de que fracasase el viaje del nuevo gobernador general de la isla de Cuba.

El presupuesto de gastos de la isla ha llegado á alcanzar en otras épocas hasta la exorbitante cifra de 40 millones de pesetas. En la actualidad se halla reducido á 26, y el Sr. Balaguer ha conseguido en su proyecto de presupuesto rebajarlo hasta 19.

Para esto tiene que exigir algún sacrificio al empleado; pero no de tanta cuantía como se creyó en un principio, y en tal concepto nosotros fuimos los primeros en combatir, porque nunca fué la escasez garantía de moralidad.

Los empleados civiles cobran hoy un tanto y medio más del sueldo que á su categoría corresponde; y aparte otros emolumentos que, si han sido poco justificados antes, lo son menos ahora, cuando el precio de las necesidades de la vida no difiere en nada del que se calcula en Madrid.

Según el proyecto del Sr. Balaguer, los empleados civiles hasta 4.000 pesetas de haber, seguirían cobrando un tanto y medio más de gratificación; los de 5.000, once mil pesetas, y de allí adelante otro tanto del sueldo.

Hay que advertir que á cambio de esta rebaja del 50 por 100 del sueldo á los empleados que lo disfrutan mayor del de 5.000 pesetas, se le exime á todos del descuento del 5 por 100, de los gastos de pasaje, y además se les concede la inamovilidad, á no ser por causa justificada.

El señor general Salamanca optaría porque se aumentase algo á todos el descuento; pero como este no grava ciertas gratificaciones, y difícilmente las Cortes admitirán el aumento de tributos, es posible que se concilien ambos pareceres, presentando el ministro la reforma en su día á las Cortes tal como la pensó, sin perjuicio de que por ahora no se restrinjan los sobresueldos ó gratificaciones.

## ECOS POLÍTICOS

Dijo el Sr. Azcárate en su discurso, ante los electores de Leon, hablando de la vuelta de los conservadores:

«Sería preciso para que aquellos pudieran volver al poder, que rectificaran su sentido conservador, poniéndose al unísono con el que tienen sus correligionarios en los países libres y parlamentarios de Europa; abandonando su antigua bandera, que se resume en estos dos lemas: deshacer lo hecho por los liberales y pegar.»

Este vaticinio ha sacado de quicio á los periódicos canovistas.

A *La Epoca* y á *El Estandarte* les ha dolido la flecha.

El único consuelo que les queda, es que tienen muchos años que esperar para su vuelta, y en este interregno rectificarán algo los conceptos, como dice el filósofo revolucionario.

No están los tiempos para pegar.

### Orden público.

Leemos en un colega de la noche:

«*El Imparcial* se hace eco de un telegrama dirigido á un periódico de París, en el que se dice que á consecuencia de una entrevista celebrada por Ruiz Zorrilla con algunos jefes de su partido, es cosa resuelta un movimiento republicano, pero no se sabe en dónde estallará.

El gobierno, añade el despacho, tiene fija su vigilancia especialmente en Cataluña, donde multitud de obreros sin trabajo podrían dar un buen contingente á la revolución, en las fronteras de Portugal y de Francia y en Andalucía.»

Aunque el gobierno vigila escrupulosamente, no tiene nada de extraño que el *enemigo de España*, que así debe llamarse al desgastado jefe revolucionario, intente una asonada sin resultado.

Después vendrán los llantos y las peticiones de indultos.

*El Liberal* compara el ministerialismo de Azcárate con el del Sr. Castelar, y termina diciendo:

«Azcárate es diputado por la exclusiva voluntad de los electores y á pesar de la voluntad contraria del gobierno. Por eso, cuando alaba al poder por algún acto justo, su alabanza tiene autoridad en la opinión.

«HONRA AL GOBIERNO Á QUIEN ALABA, PORQUE NADA LE DEBE NI NADA ESPERA DE ÉL.»

Si no hay más que esto, nos parece que la distancia no es tan honda.

Perdónenos el colega; esto es lo que se llama vulgarmente agarrarse de un pelo.

### Ilusiones diarias de *El Noticiero*:

«Se aproxima cómo no? el momento en que el partido conservador recobre toda su libertad de acción para oponer sus doctrinas y sus procedimientos á los de la situación actual, que, digase lo que se quiera, está descompuesta hasta no tener ya savia con que nutrir un gabinete que pueda reemplazar al que preside el Sr. Sagasta, con visos de viabilidad.»

¿Cuál es este momento? ¿La consumación de un matrimonio?

Pues entonces, lejos de ganar en libertad de acción, se habrá perdido.

Nuestro apreciable colega *La Opinión* copia ayer 4 en su sección de «Extranjero» las consideraciones sobre política interior y exterior de la República francesa, que publicamos en nuestro número del día 2.

Nos congratulamos de que le hayan parecido tan buenos al colega nuestros juicios, y que los haya hecho suyos, dándole gracias por tanta distinción; pero ya que lo hizo, ¿por qué no dijo de dónde los tomaba? Esto último es lo que practican los buenos compañeros.

## ECOS EXTRANJEROS

### Francia.

Lo excepcional, lo que preocupa el ánimo de todos los franceses, por ese temperamento impresionable que tanto les caracteriza, es el desafío entre Boulanger y Mr. Ferry.

Todos los periódicos, desde los más exageradamente radicales, hasta los que se mueven y se agitan dentro del gubernamentalismo más templado y sensato, dedican extensos artículos á esta cuestión, verdaderamente importante para la situación política de las dos tendencias que trabajan dentro del organismo de la vecina República.

Porque ha de observarse que la cuestión, tal como hoy se halla planteada, no obedece á un espíritu subjetivo y personal muy caracterizado, sino que el antagonismo de las ideas se manifiesta en la lucha que han de sostener el jefe del oportunismo y el ídolo de los entusiasmos nacionales.

De ahí, pues, nace la preocupación y la atención con que miran este desdichadísimo asunto los políticos más importantes de Francia.

Hasta la prensa, que casi siempre se coloca en campo neutro cuando de intereses legítimos de la patria se trata y las circunstancias lo exigen, como en la actualidad, excita las pasiones y lleva la cuestión por sus términos á un terreno en que es imposible encontrar solución pacífica.

De todas suertes, quien pierde con el apasionamiento de aquellos procedimientos, es la respetabilidad de las instituciones republicanas, tan necesarias hoy como nunca del apoyo sincero y desinteresado de todos los republicanos y del sacrificio heroico de todos los franceses.

Bismarck se fija mucho en estas intestinas discordias, porque sabe por la experiencia que la vida exterior de las naciones es el reflejo fiel y exacto del organismo ulterior de las mismas.

Si Luis XV rebajaba y pervertía por un temperamento libalinoso la augusta majestad de una monarquía que había vivido mucho tiempo digna é influyente en el reinado de Luis XIV, es indudable que por aquel carácter perdió su influencia histórica en los consejos diplomáticos y en el corazón del pueblo para comprometer más tarde la situación de su desgraciadísimo nieto Luis XVI.

Porque más que el veto que éste opuso á varios decretos de la Asamblea, le comprometió la lucha de pasiones encontradas que trabajaban en el seno de los partidos que se disputaban la influencia política.

La prudencia y la tranquilidad de espíritu necesitadas en estos tiempos los republicanos si desean que su República viva vida perdurable.

Se anuncia la publicación de un folleto del diputado Sr. Laur, destinado á confirmar las aseveraciones de las correspondencias de Clermont-Ferrand, sobre la conspiración monárquica que tanta polvareda han levantado en Francia.

Se ha creído que el ministro de la Guerra estaba resuelto á impedir que el general

Boulanger terciase en la polémica á que ha dado lugar la publicación de dichas correspondencias; pero ahora se asegura que el gobierno, deseoso de poner término á una discusión perjudicial á la disciplina del ejército, espera sólo el resultado del incidente Ferry-Boulanger para manifestar á este último que debe desmentir los asertos del Sr. Laur ó confirmarlos categóricamente.

Se tienen noticias de una importantísima nota diplomática que Francia ha dirigido á Turquía sobre la cuestión de Egipto.

A juzgar por dicho documento, Francia se pone resueltamente enfrente de Inglaterra en dicho asunto.

Durante la ausencia del Sr. Flourens, se encargará de la cartera de Negocios extranjeros el presidente del Consejo.

Se asegura que Inglaterra opone dificultades á la proposición de Francia de someter al arbitraje de una potencia la cuestión relativa al abordaje en el puerto de Lisboa de un vapor mercante francés por un acorazado británico.

La importante circular que el ministro de Negocios extranjeros de Francia, Sr. Flourens, ha dirigido al gobierno otomano, dice que el embajador inglés Wolff y los ministros turcos, á pesar de la promesa de no convenir nada sin previo aviso á Francia, firmaron un pacto contrario á los verdaderos intereses de la Puerta, de Francia y de Europa.

Añade que el convenio contiene dos cosas graves: primero, el reparto de la soberanía de Egipto entre el sultán é Inglaterra, y segundo, la omisión del plazo dentro del cual debería terminar la misión de la Gran Bretaña en las orillas del Nilo.

La circular está redactada en términos muy corteses, pero al mismo tiempo revela el firme propósito de Francia de ocuparse activamente en los asuntos de Egipto, hasta conseguir una solución satisfactoria.

Aquel judío llamado Israel Lipsky, que digimos había sido hallado insensible y con la boca abrasada por agua fuerte, bajo la cama en que yacía asesinado con el propio líquido una hermosa judía habitante en Londres, había procurado defenderse de la acusación que recayó sobre él, diciendo que si al sacarle de donde estaba acurrucado y al contemplar á la difunta se desmayó, fué por la pena y el horror que le producía ver muerta una joven tan estimable; pero que él no la asesinó; que dos hombres le hicieron tragar algo que le trastornó, y le colocaron bajo el lecho donde fué encontrado, diciendo: «¡Tiene bastante; dentro de poco morirá como ha muerto ella!» Esta infeliz había recibido para morir, entre otras muchas injurias, las del fuego abrasador del ácido nítrico que la quemó la boca, la laringe, el estómago y la tráquea-arteria, y que se supone la hicieron tragar, mientras dormía, produciéndola asfixia mortal en pocos segundos.

La defensa del presunto reo parecía fácil una vez oído el relato con que se descargaba; pero el Tribunal le ha condenado á muerte juzgando invención lo de los dos desconocidos á quienes achacaba el asesinato y teniendo en cuenta que á él le reconoce un droguista como al sujeto que la mañana del crimen le compró ácido nítrico, le llevó en la botellita hallada bajo el lecho de la Miriam Angell y dijo al avisarle de que adquiría veneno deseaba utilizarle en los trabajos de su oficio.

Cuando le hicieron conocer que resultaba condenado á muerte repitió «Soy inocente: yo no la he matado; pero los jueces le han creído como los de París á Enrique Pranzini aunque los antecedentes de Lipsky eran mucho mejores que los del Alfonso cosmopolita.

Un corresponsal del *Standard* dice desde Shanghai con fecha 31 último:

Acaba de darse aquí un asombroso golpe financiero. La sociedad americana *Silver Printing* y Mr. Jay Gould, por medio de la agencia del conde polaco Mitkiewitz y del virey Li, han establecido un banco chino americano con capital de 200 millones de libras esterlinas y la mayor parte de la América. El nuevo banco recibirá y pagará todo el dinero del gobierno imperial y de los de las provincias chinas y se hará cargo de los contratos de ferrocarriles y telégrafos, de la acuñación de la moneda, de la emisión de billetes y del departamento de la guerra. El solo anuncio de esta gigantesca especulación ha creado, como era natural, algo semejante al pánico entre los naturales del país y sobre todo en los hombres de negocios.

De un sensato artículo sobre la situación de las clases trabajadoras de Alemania se deduce que cada día progresan más; que la general ilustración de que están dotadas las aparta de las huelgas con que se ven afligidos otros países; que aunque entre ellos hay muchos socialistas, hasta el punto de serlo los empleados mimados y atendidos como hijos del famoso Krupp—á quien no hace mucho negaron sus votos—son socialistas que en vez de perder en vanas demostraciones el tiempo y el dinero, mejoran su situación y depositan cada vez más economías en los bancos á ellas destinados.

Repasando hechos recientes dice el articulista que en 1886 hubo sangrientas huelgas durante Abril y Mayo en el Norte América, en Febrero y Noviembre las hubo en Londres, la primavera las vió estallar en Bélgica, y el verano resonaron en Francia, sin que inmutaran á los socialistas alemanes, que sin dejar de perseguir sus ideales trabajaban y ahorran.

En las cajas de depósitos de Prusia dice que se han aumentado los de economías durante los últimos ocho años de mil trescientos ochenta y cinco millones de marcos á 2.261 millones de la misma moneda, lo cual demuestra irrefutablemente que el deseo y la facilidad de hacer economías ha tenido crecimiento considerable.

Telegramas de la Agencia Libre.

Roma, 3 (recibido el 4).— Los clericales y partidarios de la conciliación hacen correr el rumor de que un prelado romano ha recibido la orden del Papa de participar al Quirinal, que si se inaugura en Roma el monumento en honor de Giordano Bruno, el Papa no lo toleraría y no se contentaría con protestas estériles.

Rouschouk, 3 (recibido el 4).— Un gran meeting ha tenido lugar en Rouschouk sin que para nada intervinieran las autoridades.

Los oradores pidieron la caída de la regencia y la proclamación de la República. Los asistentes recorrieron las calles dando vivas á Rusia y Francia y abajo la regencia, y delante la prefectura dieron gritos de abajo Mantoff.

Alejandro, 3 (recibido el 4).— En los círculos bien informados dicen que el gobierno inglés prepara la proclamación del protectorado sobre Egipto.

San Petersburgo 3, (recibido el 4).— El príncipe heredero de Grecia, ha llegado á San Petersburgo.

Viaje de incógnito y le acompañan dos secretarios y dos altos dignatarios de la corte. Despues de unos días de estancia aquí volverá á Berlín.

Roma 4.— El general Saletta ha telegrafado desde Massuah al ministro de la guerra expresándole el sentimiento que en Massuah ha causado la muerte de Depretis.

Buda-Pesth 4.— Durante la última semana, en Buda-Pesth y en la estación central se hicieron ensayos de movilización.

Regimientos de caballería, infantería y muchas baterías, se concentraron al rededor de la estación y procedieron al embarque.

Berlin 4.— Por el brusco cambio de temperatura en Gastein, se cree que el emperador saldrá de esa población el 12 del corriente. La entrevista con el emperador de Austria se celebrará el día fijado.

Roma 4.— Ha llegado á Stradella un destacamento para hacer los honores á Depretis.

Por la lentitud del embalsamamiento, los funerales no pueden celebrarse hasta el sábado.

El ministro de obras públicas Mr. Saroco, ha salido para Stradella acompañando á Mr. Creipi.

Belgrado 4.— Ya se tiene como seguro el triunfo de M. Ristitch en las elecciones legislativas, y los que pretenden prever las cosas ven al rey milanese perdido y la regencia de la reina Natalia como segura.

Roma 4.— En Stradella la afluencia de gente es tan grande que muchos se ven obligados á pasar la noche sobre los billares de los cafés.

El príncipe imperial de Alemania ha mandado un telegrama de pésame por la muerte de Depretis.

La tropa que fué á hacer los honores se ha quedado fuera de la pequeña población.

San Petersburgo, 4.— Se ha recibido un telegrama del general Boulanger dando el pésame por la muerte de Katkoff.

Los sindicatos de la prensa francesa también han telegrafado á la viuda.

La asociación de periodistas republicanos de París anuncian el envío de un representante para asistir al entierro y traerá una hermosa corona.

No son erratas de caja.

Brighton es una lindísima población de la costa sur de Inglaterra, á 52 millas de Londres, y puerto de mar en la parte más ancha del canal que separa de Francia la nación antes citada.

Todo viajero de posición desahogada que visita la gran metrópoli inglesa, es invitado á tomar las aguas de Brighton, y aunque la verdadera temporada de éstos es de Octubre á Febrero, meses en que las calles y

los hoteles de tan bella estación están atados de gente, no falta en unas y otros gran animación durante todo el año, y es excesiva la que se nota cuando hay allí carreras de caballos.

Los numerosos atractivos del pueblo, su Aquarium provisto de excelente colección de habitantes del agua salada, su palacio real, los pintorescos terrenos que la circundan, los muelles del puerto y el celebrado paseo á Devil's Dyke, cinco millas al Noroeste de la población, llevan diariamente excursionistas curiosos de conocer punto tan celebrado, y donde la temperatura es siempre más agradable que en Londres, y en la mayor parte de las ciudades inglesas.

West Brompton es un terreno de Londres con estación de ferrocarril así titulada, cerca de los jardines de Kensington, inmediato al Museo del propio nombre, al palacio en que nació y fué bautizada la reina Victoria, al famoso Hyde Park, al sitio donde se han celebrado grandes exposiciones y donde se va á levantar el Instituto Imperial, cuya primera piedra colocó la citada soberana hace pocas semanas. Por último, West Brompton es estación intermedia de las de Chelsea y Kensington en el ferrocarril urbano de aquella gran ciudad, y aunque algunos consideran aquello afueras ó suburbios de la capital, es barrio importantísimo de la misma.

Pues bien: en ese barrio se inauguró el 8 de Mayo próximo pasado una Exposición norteamericana que el 1.º del mismo mes habíamos anunciado en nuestro artículo *Exposición ambulante*, lamentándonos de que faltara en nuestra patria el espíritu de asociación indispensable para llevar á Cuba, á Puerto-Rico y á la Océania la inmigración que necesitan y que, entre paréntesis, quieren asustar los enemigos de España con sueltos como uno que apareció anteañoche en *La Correspondencia de España*, suponiendo mortandad horrible en Cuba y no diciendo nada de la que declaraban en el *Standard* los corresponsales de Nueva York que producía el calor en la última citada ciudad.

Diciendo lo que era la Exposición escribimos:

«De los Estados Unidos norteamericanos acaban de llegar á Londres tres grandes buques con una numerosa compañía de indios colorados; con búfalos, caballos y alces, 170 personas entre hombres, mujeres y niños, y 230 animales. Los empresarios de esa expedición han alquilado inmenso terreno de 23 acres y medio y, con la ayuda de 2.500 brazos, están levantando un hipódromo, capaz para 20.000 personas, en el que se darán espectáculos del sport indiano. Al par arman un palacio cubierto con hierro y cristales, en el que habrá exhibición de productos americanos y manipulación visible de los mismos, hasta por medio de máquinas movidas por vapor. A ese palacio estará unida grandiosa galería de bellas artes con excelentes lienzos pintados por yankees, que hasta el presente tienen fama de anti artísticos, y al rededor de dichos edificios habrá ya, cuando se inaugure la exposición el 7 ó el 8 del entrante mes de Mayo, vistosísimos jardines, caminos, fuentes, lagos y número extraordinario de diversiones entre las cuales se encontrarán ferrocarriles elevados y el famoso Toboggan, entretenimiento que recientemente produjo 25.000 duros en la exposición de Liverpool, no obstante costar solo 15 céntimos de peseta por persona, el disfrute de tan extraño pasatiempo.

Con todos esos atractivos llega una gran empresa á la colosal metrópoli de Inglaterra, para ganar millones durante las fiestas del jubileo de la reina Victoria; difundir los progresos norteamericanos, aumentar los productos de su comercio y ganar nombre con que invadir del mismo modo despues el continente sud-americano. ¿Podrían realizarse tan altas miras sin el espíritu de asociación que distingue á los yankees, sin que su gobierno protegiera á los hombres iniciadores de tan vastos planes y si en vez de protegerlos les pusiera trabas?»

Despues, en nuestro periódico del 5 del propio mes de Mayo, dimos cuenta de la visita que el gran estadista Gladstone habia hecho á la Exposición, cuyas obras estaban casi terminadas. Luego hablamos de las funciones de inauguración; de las presenciadas por la reina, por el príncipe de Gales, etc., y cuando ahora lo que llama la atención en Londres es el pleito que han puesto á la empresa de la Exposición los vecinos á quienes molestan los tiros del espectáculo, los gritos salvajes del mismo, y los centenares de trenes que llegan con público, se desuelga *La Correspondencia de España* del miércoles de esta semana con el siguiente suelto, situando la Exposición á 52 millas del punto en que hace su agosto, ó por mejor decir, hablando de algo que ni sabe dónde, cuándo ó cómo ocurre; citando lo que desfiguró un periódico francés, alteraron otros, y no conoce ya ni el primero que lo escribió. Esto:

«La Exposición de los Estados Unidos establecida en Brighton está llamando poderosamente la atención hasta el punto de que hay días que la visitan más de 50000 personas.

Lo que más curiosidad inspira son los picles rojas y los vaqueros mejicanos que, en un anchuroso circo en que caben 20000 espectadores, que ha sido levantado en los amplísimos jardines de la Exposición, eje-

cutan maniobras á caballo y pintorescos simulacros. Han traído una veintena de búfalos, y uno de los más animados espectáculos consiste en figurar una cacería de estos animales, que da motivo á los vaqueros para mostrar su singular habilidad en el manejo del lazo. También se figura un combate entre indios y mejicanos.»

ECOS DE TODAS PARTES

Valencia, 4.— Ha sido capturado por la Guardia civil el penado que se fugó en la noche del 25 de estas cárceles.

Segun telegrafía de Leon, se ha fugado una mujer con una niña de pecho de casa de su marido con un jóven; los fugados parece ser se dirigieron á esta corte, llegando el 26 del mes de Julio próximo pasado, negociando la fugada varios valores pertenecientes á su esposo para sufragar los gastos del viaje á la República Argentina.

El marido interesa la captura de su cara mitad.

En las elecciones verificadas anteañoche en El Fomento de las Artes para cubrir las vacantes que habia en la junta directiva, fueron elegidos: presidente, D. Gumersindo Sanchez, y secretario primero, nuestro compañero en la prensa D. Adolfo Tomaseti.

La Guardia civil de Mostoles ha detenido á un sujeto que se presentó en la quinta del brigadier Herrera exigiendo al administrador las llaves de los graneros y un caballo de montar.

Mañana saldrá para Mondáriz el señor director de Ingenieros, general Búrgos.

Hoy publicará la *Gaceta* el reglamento y las bases para la exposición de máquinas y útiles de incendios que se verificará el 28 del corriente en Turin, á cuyo concurso ha sido invitada España.

Toda la prensa de Madrid y provincias ha publicado la noticia circular del director general de Instrucción militar anunciando á los alumnos de las academias militares que tienen concedidos segundos exámenes en Setiembre, aquéllos que sólo hayan sido desaprobados en una clase.

No nos alegramos por los suspensos. Pero, se pregunta mucha gente y preguntamos nosotros: ¿Por qué se niega la misma gracia todos los años, á pesar de pretetarse faustos acontecimientos; y en el presente se concede *motu proprio* y sin que se haya solicitado?

Los que están en los detalles de estas cosas dicen que tal benignidad reconoce por causa, este año, el mal resultado que han dado en las academias facultativas los alumnos transportados de la general militar, pues la mayor parte han sido suspensos, y hay empeño decidido en hacer prevalecer un sistema que la práctica se encarga de demostrar claramente que es muy malo y tiende á disminuir la ilustración de la oficialidad del ejército, á pesar de los adelantos científicos de la época.

El teniente alcalde de la Inclusa, Sr. Plazaola, giró ayer mañana una visita á varios establecimientos enclavados en su distrito, decomisando varios artículos de consumo.

El día 28 del corriente se verificará en Turin una Exposición de máquinas y útiles para incendios bajo el patronato de aquel Ayuntamiento, con objeto de celebrar el segundo Congreso de bomberos italianos.

España ha sido invitada para que concorra, á cuyo fin mañana publicará la *Gaceta* el reglamento y bases del concurso.

Ha salido para la Granja, con objeto de despedirse de S. M. la reina, el nuevo gobernador general de Cuba, Sr. Salamanca y Negrete.

El delegado de Hacienda de esta provincia ha acordado hacer la siguiente distribución de distritos y partidos judiciales para los efectos de la inspección de la renta del timbre.

Inspector, D. Manuel Mateos Cañedo, partido judicial de Alcalá de Henares, y distritos del Centro y Palacio.

Inspector, D. Joaquin Oriuela y Placer, partido judicial de Torrelaguna y distritos de la Audiencia y Hospicio.

Inspector, D. José Garrido de Herrera, partido de Chinchón y Jetafe y distritos del Congreso é Inclusa.

Inspector, D. Tomás Cano, partidos de Navalcarnero y San Martín de Valdeiglesias y distritos de la Universidad y Hospital.

Inspector, D. Rafael Gonzalez Faner, partido de Colmenar Viejo y distritos de Buenavista y Latina.

El domingo se cometió un crimen en el camino de Riola, cerca de Sueca.

Durante la mañana habian estado en esta última población dos boyeros, José Andreu (a) *Vinagre*, y Migue Ferrer Raga (a) *Esgarrat*, este último de Alcira.

Pasaron el día arreglando la venta de unas vacas, celebrando el trato con repetidas visitas á los cafeteros y taberneros.

Sobre el pago de las vacas se suscitó una acalorada cuestión. *Vinagre* dió un bofetón á *Esgarrat*, que era el vendedor de las reses. Los amigos intervinieron en el lance, consiguiendo apaciguarlos.

Abandonaron á Sueca, y al llegar á un tejaz distante cinco minutos de la población, se presentó de improviso el *Vinagre*, que se hallaba escondido dentro de un maizal, disparándole un tiro de pistola que no hizo blanco. Se consiguió nuevamente apaciguar á *Vinagre* y al *Esgarrat*; pero á los pocos pasos volvió el primero á sacar la pistola, y entonces el segundo sacó una faca, infiriéndole una herida en el vientre y hecho que le produjo la muerte á los breves momentos.

El agresor ha sido detenido en Alcira.

Como á las dos de la tarde del domingo se desencadenó en París una tormenta que puso en alarma á los habitantes de aquella ciudad.

Durante más de dos horas, los relámpagos y

truenos se sucedieron con una rapidez espantosa, á la vez que caía una lluvia torrencial.

Las bocas de las cloacas quedaron cubiertas en pocos momentos por las tierras y otras materias que arrastraban las aguas, y éstas se extendieron por algunas calles, elevándose á una altura que rebasaba el nivel de las aceras, invadiendo varios sótanos.

El movimiento de carruajes quedó interrumpido en diversos puntos de la capital, y durante más de media hora la pisa del Havre, á donde iban á desembocar las aguas de la calle de Amsterdam, quedó convertida en un inmenso lago, como lo fueron también las calles de los Mártires y de Notre-Dame de-Lorette.

La primera chispa eléctrica cayó sobre uno de los árboles de la Avenida, arrojando al suelo varias personas que se hallaban en las inmediaciones. Otra chispa fué á dar contra un plátano que cuida con esmero en su jardín el director de la *Science de famille*.

En más de veinte puntos diferentes hizo sentir sus efectos el rayo; pero en donde causó mayor pánico su caída fué en el Banco de la calle de Croix Des Petits Champs, cuya cúpula de vidrio se resintió de tal modo, que las personas que se hallaban en aquel edificio hufan en todas direcciones, creyendo que la chispa habia caído en él, cuando en realidad fué atraída por el pararrayos colocado en un edificio vecino.

Los daños causados por la tormenta no son considerables.

Personas que conocen el testamento del marqués de Vinet, aseguran que deja unos 16 millones de reales.

Le heredan su hija la marquesa de Hoyos y sus nietos los hijos de la marquesa de Villalobar, que han sido mejorados en tercio y quinto, no correspondiéndole nada á su madre, porque, segun dice el testador, le habia entregado en vida cantidades que suman más de lo que podía corresponderle por herencia.

Uno de los redactores de *La Correspondencia de Valencia* ha celebrado una conferencia con un tomador de relojes, el cual le manifestó cómo desaparecían de los bolsillos de los transeuntes y cómo se puede evitar que pasen á manos de los ratas.

Hé aquí lo más interesante de la conferencia:

—¿Cómo se roba mejor el reloj, estando el que lo lleva quieto ó andando?

—Mejor andando despacio entre mucha gente.

—¿Son eficaces unos aparatos que se colocan entre el moqueton y el asa, y al sacar el reloj se abre unas puntas que se clavan en el bolsillo?

—Esos aparatos no sirven para nada; porque, como ya estamos prevenidos, en vez de sacar la prenda por el moqueton, la cogemos por el aparato y así impedimos el que se abra.

—¿Qué relojes se roban con más facilidad, los que tienen cadena ó los que se llevan sin ella?

—Los que se llevan sin cadena, porque hay que meter mucho los dedos en el bolsillo.

—¿Qué crees tú que debo de hacer para que no me roben el reloj?

—Cierre V. el bolsillo con dos botones grandes, dejando sitio para salir la cadena.

—¿No hay otro medio?

—Si señor, otro también bueno; ponga V. en el cuello del reloj, debajo del asa, una rodajita de goma como esa que hay en las botellas de cerveza con tapon de muelle.

—¿Qué papel hace esa goma?

—Se dobla, y al sacar el reloj levanta el bolsillo.

—Se necesitan dos manos para afanarlo, una para tener abierto el bolsillo y otra para sacar la alhaja, y esto no puede hacerlo ni el más pintado.

El día 3 de Noviembre se verificará la subasta de la concesión del ferro-carril de Torralba á Soria.

El Estado auxilia la construcción de este ferro-carril, entregando á la empresa concesionaria 10 millones de pesetas en metálico y sin reducción alguna, distribuidas en ocho anualidades consecutivas é iguales de 1.250.000 pesetas cada una.

El astrónomo Sr. Noherlesoom anuncia una fuerte tempestad que, procedente del Atlántico y con la dirección S.O. á N.O., llegará el día 10 á Europa, donde dominará con grande intensidad hasta el 18, produciendo lluvias y tormentas generales.

El día 19, en que se verificará el eclipse total de sol, por una coincidencia el máximo barométrico de Europa corresponde á Moscú, señalado como centro principal del eclipse. Por este motivo es de esperar que podrá observarse dicho eclipse en las mejores condiciones.

España estará comprendida dentro de la acción de la referida tempestad, que empezará también el día 10 y terminará el 18, produciendo lluvias y tormentas generales en toda la Península.

De Tánger aseguran que el sultan, acompañado por las tropas que hicieron con él la expedición á Eutifa y á otras kábilas de bereberes, llegará en breve, si no ha llegado ya, á Rabat.

Se activan los preparativos para la marcha de la embajada que España envía cerca de su majestad sberitana, que saldrá del puerto de Tanager en un buque de nuestra armada, el cencero *Navarra*, creyéndose regresar á Tánger por el mismo, pues á juicio de personas conocedoras del estado actual de Marruecos y del pensamiento del emperador de salir nuevamente á cobrar los tributos que le deben aquellas indómitas kábilas, su estancia en Rabat será, probablemente, muy corta.

Las dos piezas de montañá que se regalán al sultan van servidas por artilleros españoles, cuyo escogido personal ha llamado justamente la atención en los ejercicios que ha practicado en Tánger.

En el ministerio de Fomento se trabaja con mucha actividad en un decreto orgánico para establecer Escuelas de comercio en varias capitales de provincia.

Se dará mucha extensión á los estudios comerciales sobre bases científicas y técnicas.

Se halla enfermo en Vigo el presidente del Consejo de Estado, D. Justo Pelayo Cuesta.

La municipalidad de Roma ha votado 100.000 liras para la construcción de un monumento en honor de Depretis.

El cólera hace estragos en varios puntos de la India.

La Guardia civil de Algete ha detenido á dos desertores del regimiento de caballería de la Reina, acantonado en Alcalá de Henares.

El duque de Génova saldrá la semana próxima para Cádiz con objeto de asistir á la inauguración de la Exposición marítima.

La marina de guerra italiana estará dignamente representada en aquella fiesta.

El Sr. D. Joaquín Angoloti ha sido nombrado administrador del Banco de Castilla en la vacante ocurrida por muerte del señor marqués de Vinent. Este nombramiento, por recaer en persona competente, ha sido bien recibido en la alta banca de Madrid.

El domingo habrá Consejo de ministros para tratar, entre otros asuntos, de Cuba, Puerto-Rico y alcoholes.

El lunes saldrá el Sr. Sagasta para la Granja, y allí esperará á sus compañeros para tener el 11 otro Consejo, bajo la presidencia de S. M., á quien acompañarán el 12 hasta Medina del Campo.

Leemos en *El Eco de San Sebastian*:

«A los cinco arcos de triunfo proyectados en honor de la reina, hay que agregar el que se propone costear el bello sexo que será de flores y se levantará en la Avenida, y el proyectado por los cuerpos de la guarnición con armas y efectos militares.

También hemos oído hablar de un *awresku* en la plaza de la Constitución, bailado por conocidas damas.»

[[Parece que en breve cesarán en el desempeño de las plazas de practicantes de la Beneficencia provincial los que fueron nombrados para ocuparlas sin reunir las condiciones reglamentarias.

**Las fugas en Pedrera.**

En la noche del 31 de Julio último se escaparon de las respectivas casas paternales seis muchachas acompañadas de sus novios.

Tales proporciones ha tomado allí el sistema, que existen en la localidad unas veinte parejas racionales fugadas, sin que las autoridades las molestasen, ni las familias se tomen cuidado alguno. Todo lo puede el hábito!

La Sociedad Española de Higiene ha obtenido un triunfo en la Exposición de higiene de la infancia, habiendo sido premiada la colección de sus trabajos con la primera medalla de oro.

Se hallan vacantes los registros de la propiedad de Atienza (Madrid), Huerma (Granada), y cuatro plazas de ayudante capataces de Establecimientos penales, que deben proveerse en turno de mérito en el plazo de treinta días.

Leemos en el *Diario de Avisos de Zaragoza*:

«Ayer fué llamado á Torrijo, por orden gubernativa, el subdelegado de medicina del partido, don Tomás Anton. La presencia de este profesor en dicho pueblo, en calidad de subdelegado, tiene por objeto, según nuestro informe, la averiguación ó diagnóstico de algunos casos que allí se han presentado, y de los en tiempo de epidemia llamados *sospechosos*.

También en Alhama se suceden los casos de *colicos-cólera esporádico*—pero que no tienen importancia, por constituir accidentes patológicos propios de la estación.»

Un nuevo timo se usa ahora en Sevilla: varios individuos, tomando el nombre de cualquier inspector, recorren los establecimientos proponiendo á los contribuyentes se matriculen por tarifas más bajas que las que les corresponden, mediante el reparto de las diferencias que se economizan.

Ayer publicó la *Gaceta* un real decreto de Gracia y Justicia creando la junta de construcción de la cárcel celular de Valencia. Se nombra presidente al señor cardenal Monescillo, y la componen las autoridades y personas más notables de la capital, senadores, diputados, arquitectos, mayores contribuyentes, abogados, etc.

El Estado ha cedido para la construcción del edificio el presidio de San Agustín y el jardín del Real, y á los demás gastos atenderán por mitad la Diputación provincial y el Ayuntamiento de aquella capital.

Será prisión celular con destino á prisión preventiva y para cumplimiento de las penas correccionales de los condenados en la provincia, y su organización parecida en todo á la de la Cárcel Modelo de esta corte.

Dice *La Palma*, de Cádiz, que la multitud de incendios que ocurren en los campos andaluces obedecen á algo que no sale á la superficie.

Han sido entregadas al santo hospital civil de Bilbao por D. Eustaquio Allende Salazar y Gacitua, abad de Rosales, la cantidad de 10.000 pesetas, como limosna para el mencionado asilo, más otras 5.000 pesetas á la santa Casa de Misericordia.

Segun vemos en los periódicos de San Sebastian, anteayer llegó el vapor *Ferrolano* con la caseta de baños para la Familia Real, habiendo sido enseguida trasladada á la playa, comenzando varios obreros á armarla, próximamente frente al palacio del duque de Baena.

La caseta es elegantísima: consta de tres departamentos octogonales unidos entre sí, de menor altura de en medio que los laterales.

Termina el central con un trofeo con la corona real, y los otros dos en dos arosas agujas.

A la caseta circunda un bonito balcón corrido y va montada sobre rails para subir ó bajarla según la marea.

Telegrafían de Jaen que la Guardia civil del puesto de Arjona ha detenido á una mujer llamada Benita Lopez, que en la noche del 25 del pasado mató á un hijo suyo, enterrándolo cerca del pueblo, auxiliada por sus convencidos Nicolsa Barragan, Antonio Gallego y Antonio Lopez, los cuales tambien han sido puestos á disposición de los tribunales.

Se trata de desplegar gran solemnidad en el acto de la inauguración del grandioso monumento á Cristóbal Colon, que se está levantando en la plaza de la Paz, en Barcelona.

El acto inaugural, que tendrá lugar en Abril de 1888, será presidido por la reina regente, y dícese que con tal motivo es muy probable que se reanuncie en aquel puerto representaciones de gran número de potencias marítimas, pues se trata de invitar á todas las naciones que tienen posesiones en América y á las potencias marítimas del nuevo continente, para que envíen buques de guerra de sus naciones respectivas á presenciar la inauguración del monumento.

**Un nuevo descubrimiento de Edison.**

Los periódicos de los Estados Unidos anuncian que el famoso Edison, uno de los grandes bienhechores de la civilización moderna, acaba de verificar otro descubrimiento que, si llega á demostrarse felizmente, puede prestar inestimables servicios á la navegación.

Se trata de la transmisión de sonidos por el agua. El invento de Edison parece consistir en un aparato muy sencillo, por medio del cual los capitanes de barco podrán comunicarse en alta mar, á siete millas de distancia á lo menos, sirviéndose pura y exclusivamente del agua del mar como conductor del sonido.

El aparato, muy fácil de manejar, se colocaría en el camarote del capitán. Consiste en un silbato de vapor en comunicación con la máquina, y al cual se imprime movimiento haciendo girar una llavecita.

El sonido se trasmite por el agua con la ayuda de un conductor eléctrico que comunica con una trompetilla acústica fijada en el casco del buque bajo la anilla de flotación.

Por sabido se tiene que el sonido se trasmite en el agua con gran facilidad, tanto que se ha dado el caso de que algunos buques hayan oído el ruido de la máquina de una nave que se hallaba á 15 millas de distancia.

El silbido determinado por el capitán del buque se propaga de onda en onda con una rapidez extraordinaria.

Cuando la onda portadora del sonido llegue á chocar con la trompetilla acústica del buque al cual va aquél destinado, se pone en movimiento un timbre eléctrico colocado en el camarote del capitán. Este mismo, ó un empleado cualquiera, pueden entonces recibir el mensaje por medio de un aparato eléctrico y dar la oportuna contestación.

M. Edison ha hecho los primeros experimentos en el *Calvosahabha*, el invierno último, durante su estancia en la florida, y afirma el célebre inventor que no tardará en alcanzar un cumplido éxito.

Este nuevo descubrimiento sería de grande utilidad, no solo para comunicarse de una nave á otra y prevenir los choques y abordajes, sino también porque permitiría á los buques que se encontrasen en apuro hacer conocer el peligro que corren y la situación exacta en que se hallaran.

**ECOS TEATRALES**

Ya se anuncia parte del programa para la próxima temporada del teatro de Jovellanos.

El empresario es Duczcal, y con esto está dicho todo.

La compañía que ha de actuar en este elegante coliseo ha de ser muy notable.

Ya D. Felipe tiene contratado el siguiente personal:

Sras. Soler Di-Franco, Bois Gilbert, Cárdenas (doña Sofia), Rodriguez, Gusrra (doña Matilde), Cervantes, Bardan (doña Emilia), Gonzalez Ferrer, y los Sres. Berges (D. Eduardo), Soler (D. Miguel), Loitia (D. Victor), Gueira (D. Ramon), Bueso, Barrié, Galo, Belza y otros artistas.

Entre las obras que se preparan figuran:

*La romería de Ploermet*, delicadísima traducción hecha por el distinguido poeta D. Manuel del Palacio para la música de *Dinorah*, de Meyerbeer; *Cármén*, traducción de un celebrado autor, para la música de Bizet. Esta obra *Cármén* llegará hasta nosotros despues de haberse representado con éxito verdaderamente extraordinario en Bélgica, Inglaterra, Francia y otras capitales de Europa. Se pondrán tambien otras joyas del arte musical: *Fi delio*, de Beethoven; *Fryschutz*, de Weber; *Le Hozze di Figaro*, ó *Il flauto mágico*, de Mozart; *Mignon*, de Ambrosio Thomás; *Fausto* y *Mireille*, de Gounod, y otras que se anunciarán oportunamente.

Entre las obras nuevas de nuestros autores dramáticos y músicos, figuran *La Bruja*, de Ramos Carrion y Chapí; *La llama errante*, de Búrgos y Marqués; *La campana milagrosa*, de Zapata y Marqués; *La memoria de un rey*, de Santero, y otras que están escribiendo los Sres. Aza (D. Vital), Estremera, Larra, Pina Dominguez, Perez (D. Felipe), Vega, etc., etc.

Con estos elementos aturramos á la empresa Duczcal, cuantosos resultados compensando la clausura de *Los Jardines*, *Felipe* y el *Circo Hipódromo*.

**Gaceta de hoy.**

**GUERRA.**—Real orden resolviendo para todas las academias militares, que los alumnos aprobados en los ejercicios ordinarios de fin de curso en dos de las tres clases teóricas, puedan repetir en Setiembre el exámen de la clase en que hubieren sido desaprobados.

**FOMENTO.**—Real orden disponiendo que se provean por concurso unas plazas de profesor y

ayudantes numerarios, vacantes en la Escuela central de Artes y Oficios de Madrid.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Reales decretos trasladando á D. Antonio Hernandez del Castillo magistrado de la Audiencia de Cáceres, á igual plaza de la de Búrgos; á D. Pablo Maroto magistrado de la de Búrgos, á igual cargo de la de Sevilla; y á don Enrique Suarez Montarrey de la de Sevilla, á la de Cáceres.

**Banco de Castilla.**

Los señores administradores de este establecimiento, por medio de acta otorgada ante el notario de este Colegio D. José Gonzalo de las Casas, y haciendo uso de las facultades que les concede el art. 11 de los Estatutos, han acordado nombrar administrador del mismo en la vacante ocurrida con motivo del sensible fallecimiento del excelentísimo señor marqués de Vinent, al Excmo. Sr. D. Joaquín Angoloti y Merlo, y que se dé á este acuerdo la publicación procedente.

Madrid 3 de Agosto de 1887.

*El Secretario,*  
RICARDO SEPÚLVEDA.

**Temperatura.**

Según las observaciones de los señores Aramburo, hermanos, ópticos, la temperatura de ayer en Madrid á la sombra es la siguiente:

A las ocho de la mañana, 27° centígrados sobre 0.  
A las doce de la misma, 39° sobre 0.  
A las cuatro de la tarde 35° sobre 0.  
La máxima fué 41° sobre 0.  
La mínima, 20° sobre 0.  
El barómetro marca 709 milímetros. Tiempo variable.

**Bolsa del 4**

FONDOS PÚBLICOS	Día 3	Día 4
4 por 100 al contado . . . . .	65'65	65'60
pequeños . . . . .	65'0	65'60
fin de mes . . . . .	65'50	65'45
fin próximo . . . . .	00'00	00'00
exterior . . . . .	66'70	66'70
pequeños . . . . .	00'00	66'90
4 amortizable al contado . . . . .	83'10	83'00
pequeños . . . . .	83'15	83'00
Billetes de Cuba, 1880 . . . . .	100'60	00'00
— 1886 . . . . .	95'85	95'95
Banco de España acciones . . . . .	404'50	401'50
— Hip., céd. 5 por 100 . . . . .	000'00	000'00
— — 6 por 100 . . . . .	000'00	000'00

**Almanaque.**

**SANTO DE HOY.**—Nuestra Señora de las Nieves y Santa Nona.

**Espectáculos para hoy.**

**JARDIN DEL BUEN RETIRO.**—A las 9.—Séptimo día de moda.—Funcion coral é instrumental en el kiosko.

**FELIPE.**—A las 9.—Los lobos marinos.—A las 10.—Segundo acto.—A las 10 3/4.—La revolución.—A las 11 1/2.—La gran vía.

**CIRCO HIPÓDROMO DE VERANO.**—A las 9.—Tercera presentación de la familia Mazuchetti. La troupe sevillana de canto y baile, los notables Cuatro Bemoles y despedida de algunos artistas.

Imp. de LA PUBLICIDAD, Valenzuela, 6.

Miss Elena le condujo á través del jardín hasta el hotel, y haciéndole subir por la escalerilla de caracol, y atravesar la galería, le introdujo en el gabinete de su padre.

Lord Palmure, que aún no se había repuesto de la estupefacción que había experimentado con el extraordinario relato de su hija, quedó sorprendido de nuevo al ver entrar á Paddy.

—¿Quién es ese descamisado?—preguntó.

—Es un hombre que está á mi servicio.

—¿Y para qué son esas herramientas?

—Padre mío—dijo la joven:—no creáis que he sido juguete de un extravió ó de una alucinación. Aquí hay una puerta secreta con una salida, y es preciso saber á dónde conducen.

Y cogiendo nuevamente el candelero, fué al mismo rincón donde antes habían hecho ella y su padre inútiles investigaciones, y dijo á Paddy:

—Toma el escoplo y el martillo y practica un agujero aquí.

Lord Palmure sometido al ascendiente que sobre su ánimo ejercía la joven, no opuso ningún obstáculo á aquellas operaciones.

Y Paddy, por su parte, obediente como un esclavo, puso manos á la obra; y aplicando el escoplo en medio de uno de los recuadros, empezó á perforar éste á fuerza de martillazos.

—Vamos á despertar á todos los criados, y á ponerlos al tanto de nuestro secreto—observó lord Palmure.

Paddy ignoraba lo que iba á hacer; pero nada tenía que preguntar ni saber, porque había sacrificado su voluntad, desde el momento en que se había sometido y entregado en manos de aquella mujer cuyos perversos instintos conocía.

Por otra parte, Paddy pensaba lo que piensa la mayoría de las gentes del pueblo bajo en quienes la falta de educación les hace creer que en este mundo no hay más que en un lado la dicha y en otro lado la desgracia.

Paddy, que era pobre y que tenía además una esposa y dos hijos á quienes mantener, no veía el medio de ser hombre honrado.

Y desde el instante en que había vendido su conciencia, debía observar escrupulosamente las condiciones de la venta.

**XXIV**

á la cabeza de los conspiradores irlandeses; el *Hom-bre gris*, en fin, á quien con tanto interés buscaba la policía, y que despreciando las pesquisas y la persecución de ésta, osaba penetrar de noche en el domicilio de un lord de Inglaterra, para procurarse una entrevista con su hija.

Era también el bandido que había tenido la audacia de cubrirle el rostro con una máscara, y de arrojarle amarrado de pies y manos en un macizo del jardín de *misstress Fanoche*.

Tanto atrevimiento y osadía, dejaba confundido á lord Palmure.

—Elena—dijo de repente,—voy á darte un consejo: no te obstines en luchar contra ese hombre. Vamos á ausentarnos de Inglaterra, y viajaremos por Europa durante algún tiempo.

—¡Ah, padre mío!—gritó la joven.—¡Os falta valor para luchar!

—No. ¡Es que tengo miedo por tí!....

—¡Padre mío, á pesar de todas sus osadías y de sus triunfos, yo abatiré y venceré á ese miserable!

Lord Palmure continuaba buscando con las manos una hendidura cualquiera en la ensambladura, que según afirmaba su hija, se había abierto.

—¡Nada, nada!—decía.—Parece esto cosa de brujería.... á no ser que haya sido alucinación tuya....

Miss Elena no le respondió.

En aquel momento había atravesado el espacio un agudo silbido.

SECCION DE ANUNCIOS

**Alcalá, 5** **J. BELMAR** **Alcalá, 5**  
ENTRESUELO ENTRESUELO

**GRAN SALÓN DE PELUQUERÍA**

Se afeita, corta y riza el pelo. **Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.** Se confecciona toda clase de postizos.

Alcalá, 5, entresuelo.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica *Agua vegetal de Arroyo*, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicación.

**Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.**  
**VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA**  
*con escalas y extensión á*  
Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

**Salidas trimestrales de**  
Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz.  
Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto Rico y Habana.  
Barcelona, el 25, Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extensión á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extensión á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto-Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacífico, hacia Norte y Sud del Istmo.

**VIAJES DEL MES DE JULIO**  
El 10 de Cádiz, el vapor «Veracruz.»  
El 20 de Santander, el vapor «Reina Mercedes.»  
El 30 de Cádiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.»

**VAPORES CORREOS Á MANILA**  
*con escalas en*  
Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Ilo-Ilo y Cebú.

**Salidas mensuales de**  
Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona 1.º fijamente de cada mes.  
El vapor «Isla de Panay» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1887.  
Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.  
La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques. — Para más informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio. — Cádiz, Delegación de la «Compañía Trasatlántica.» — Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá. — Liverpool, señores Larrinaga y C.ª. — Santander, Angel B. Pérez y C.ª. — Coruña, D. E. de Guarda. — Vigo, D. Antonio López de Neira. — Cartagena, Bosch hermanos. — Valencia, Dart C.ª. — Manila, señor administrador general de la Compañía General de Tabaco.

**CAPSULAS DARTOIS**

CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA

Unico remedio pudiendo evitar ó curar la **TISIS**

Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. — Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las: **TOS, REUMA, CATARROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRONICA, DEBILIDAD DEL PECHO.**

A fin de evitar las falsificaciones, exigir el sello del Gobierno francés, en cada frasco. — Precio 14 reales. **Fabricación: PARIS, 105, Rue de Rennes.** — Deposito en **MADRID, Compº Ibero universal, 52, Preciados,** y en las princip. farmacias

**ANISETTE SUPERFINE**

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX.

Botella de litro. . . . . 28 reales.  
Id. de medio . . . . . 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

**La cual garantiza la legitimidad de este licor.**

**Á LOS BAÑISTAS**

**Nueva fonda de los baños de Fuente Amarga de Chiclana (Cádiz)**  
**DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA**  
*calle de García Gutiérrez, núm. 9, y Risso, 8.*

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendidez y esmero.  
El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de camarajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.  
Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.  
Cocina francesa y española. — Mesa redonda á las cinco y media.

**60 AÑOS DE ÉXITO**

**MORISON'S PILLS**

**PILDORAS MORISON-MOULIN N.º 1 Y N.º 2**

**CURAN** los Dolores, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hidropesía, las Afecciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas, precien de la caja: 2 francos. — Exíjase la firma y el nombre **Píldoras Moulin** sobre cada caja. — Con la **Pomada dermatológica Moulin**, curar también las **Enfermedades de la Piel: Eczema, Prurito, Herpes, etc.** Precio de la Pomada: 2 fr. — Calle Louis-le-Grand, 30, París, y en las principales Farmacias.

**DIGESTIONES ARTIFICIALES**

**VINO CHASSAING**

BI-DIGESTIVO DE PEPSINA Y DIASTASIS

Preparado con Agentes naturales é indispensables de la DIGESTION

**25 años de éxito**

EN LAS DIGESTIONES DIFÍCILES ó INCOMPLETAS MALES DEL ESTÓMAGO, DISPEPSIAS, GASTRALGIAS, PÉRDIDA DEL APETITO, DE LAS FUERZAS ENFLAJEQUIMIENTO, CONSUMCION, CONVALESCENCIAS LENTAS, VÓMITOS...

PARIS, 6, Avenue Victoria, 6. En provincia, en las principales boticas.

«Ninguna preparacion es superior á la Quina Anti-Diabética Rocher.»  
(GACETA DE LOS HOSPITALES) (D.º DELMS, 7 de noviembre 1882).

**QUINA ANTI-DIABÉTICA ROCHER**

EL MAS POTENTE TÓNICO Y RECONSTITUYENTE

Contra la **Diabetes**, la **Albuminuria**, la **Fosfatemia**, etc., y todas las enfermedades que influyen sobre la nutrición y de las que resultan la debilitación de las fuerzas, **Anemia**, **Calenturas**, **Convalecencias difíciles.**

Envío gratis y sin gastos de una Memoria interesante indicando las variedades, causas, síntomas y todas las consecuencias la Diabetes que toda persona cuidadosa de su salud debe leer con la mayor atención.

**ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURENNE, PARIS**

Evitar las falsificaciones y exigir sobre cada frasco la Marca depositada R. F. así como el Sello de garantía de l'Union des Fabricants.

SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

158

Miss Elena corrió á la ventana; la abrió, y escuchó atentamente.

Otro silbido se dejó oír.

—¿Qué es eso?—preguntó lord Palmure.

—Esperad aquí, padre mío—dijo miss Elena á su padre, desapareciendo por la puerta de la galería.

Al extremo de aquella galería habia una escalera de caracol que bajaba al jardín.

Eran entonces las cuatro de la madrugada, y aún no pensaba en amanecer.

Miss Elena atravesó el jardín, y fué á abrir la puertecilla falsa de la callejuela.

A aquellos silbidos que se acababan de oír eran la señal convenida entre ella y Paddy, quien al separarse de la joven para ir á reunirse con Nichols y Mac-Fersón, le habia prometido volver si surgia algo extraordinario.

—¿Qué hay?—le preguntó miss Elena.

Paddy le refirió punto por punto los sucesos que habian precedido y seguido al secuestro del *Pulcuro*; y cuando acabó su relato, añadió:

—Por mi parte, yo tengo mi creencia, y se me figura saber dónde está el reo fugado.

—¿Sí?—dijo miss Elena, que no parecia dar gran importancia á la captura de John Colden.

—Según creo, milady, habéis estado muchas veces en el Southwark. ¿Sabéis dónde está la iglesia de Saint George.

Miss Elena se estremeció al pensar que en aque cimiterio estaba sepultado Drik Harrison.

159

—Pues bien; toda la noche hay una luz en el campanario, y no me causaría extrañeza que allí estuviera escondido John Colden.

—¿Y has comunicado, sin duda, esa observación á tus compañeros?—preguntó miss Elena con ansiedad.

—No, milady: he reflexionado que sería mejor decirlo á vos antes.

—¡Está bien!—dijo con presteza miss Elena.—Y si eres fiel á nuestro pacto, acuérdate de lo que voy á decirte: no descubras á nadie esa observación que has hecho, porque no tenemos necesidad de que esos hombres nos ayuden.

Miss Elena entretanto se decía interiormente:

—No es John Colden el que se oculta en el campanario, lo conozco en los latidos de mi corazón. ¡Es él!

Y la joven dijo á Paddy:

—Ven conmigo.

Paddy siguió dócilmente á miss Elena, que le condujo al sitio donde el jardinero guardaba algunos útiles y herramientas, y señalándole un pico, un martillo y un escoplo, le dijo:

—Toma eso y sígueme.

162

—Cerrad la puerta con el cerrojo—le contestó impávida miss Elena.

Continuando Paddy su faena, atravesó con el escoplo todo el espesor de la ensambladura, encontrando detrás de ésta un cuepo resistente.

—Ese es el muro—dijo lord Palmure.

—No—respondió Paddy.—Parece como una placa metálica.

—No hay que vacilar; es preciso arrancar ese trozo de mamparo—dijo miss Elena, con expresión de mando.

El trabajo no era difícil, y golpeando en diferentes sitios con destreza, y haciendo fuerza de palanca con el pico, levantó Paddy el mamparo, que se partió en varios pedazos.

Miss Elena entonces lanzó un grito de satisfacción por el éxito. El mamparo cubria una puerta de hierro, que tenia por encima un baño de yeso. No se veian ni goznes ni cerradura; pero en uno de los ángulos de la plancha de hierro se veía un botón de cobre, y Paddy dió sobre él un golpe con el martillo.

De repente la puerta se abrió de par en par, y una bocanada de aire húmedo y frío hirió el rostro de lord Palmure, de su hija y Paddy, dejando ver un estrecho corredor ó pasillo practicado en el espesor del muro, y sumido en completa obscuridad.

—Vamos, padre mío—dijo miss Elena;—es indispensable saber á ciencia cierta lo que significa todo esto.